

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en pesetas
Fuera: trimestre, 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 6 de Octubre de 1914

(Se inserta en los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor original, núm. 71

Núm. 9.466

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinarias.

Consulta de 12 a 5
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

LA FUNERARIA

Vida de Bonifuelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.
Única agencia que dispone de servicios completos.
Cayo: Principal, 184 y 186

PALENCIA

CASA DE BAÑOS

DEL

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Aplicación de los baños y a fin de que puedan utilizar los billares de temporada, esta Administración ha dispuesto que el establecimiento continúe abierto hasta el día 10 del actual.

Este establecimiento dotado de aguas de Carrón, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caidas de Besuya, Hermida, Puente Viesgo y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

Locales en RENTA

En la casa n.º 6 de la calle del Cuervo, (hoy D. Juan de Castilla), cinco espaciosos salones, en el piso principal: apropiado para oficinas, colgios ó casa análoga.

Otro se vive en el, y una gran huerta dentro del mismo edificio.

Otros locales, piso bajo, para alacenas.

Enterrará su duñ: calle de D. Sancho, n.º 17, 2.ª izquierda.

CUENTOS DE LOS MARTES

"CUANDO EL AMOR SE OLVIDA..."

«Guillermo: sin el amor, ¿qué sería el mundo para nuestro corazón? Lo que una linterna mágica sin luz»

GORTI

Las luchas internas que afluyen de nosotros a nuestros semejantes tienen razón de ser cuando en estos se encuentra un reproche por justificación. «No hagas esto», dicen unos—«no te conviene», dicen otros—dejando escapar de sus labios todo un mundo de envidias en una frase hueca, paradójica, que parece semejar un consejo sano y prudente.

En una vieja ciudad castellana de cuyo nombre no quiero acordarme, frente a un gran templo gótico, hay otro templo que no lo es tanto.

Cruza entre los dos un pequeño camino cuyos lindazos adórnalos viejos chopales y forma el conjunto una plaza antigua, muy antigua, por donde quizá, cuando la ciudad

fué un monte, se distrajera el rey don Sancho a caza de venablos. Desde entonces, unos pergaminos cuentan la historia curiosa y ramplona de aquel sitio, porque lo es también de otros semejantes.

Todos los días una hilera de alumnas cuentan que van con pasos monacales hacia un templo de aquellos.

Un día en que la caravana gloriosa de las futuras educadoras del pueblo discurría por la plaza, cuando las clases terminaron, acertó a pasar por allí un moderno hidalgo que jamás se paró en barras para decir lo que siente. Ocurriosele acompañar a una alumna rubia y sentimental que hubo de decirle en tonos leves:

«Por Dios, retráete».

Y el caso es que entre los dos había algo más que una amistad pasajera. Y es claro, ocurriosele pensar: el destino manda.

Sobre un viejo sillón de la época de Luis XV y en un local cuyas paredes semejan las de un fitro, véase la figura venerable de una, al parecer, anciana profesora, muy respetable, muy simpática, muy querida de todos. Su temperamento siempre fué nervioso, digno temperamento de quien supo conquistar un puesto resolviendo fórmulas, fórmulas algebraicas.

—A ver—dijo la profesora con tono grave—la señorita F... que haga el favor de subir.

Y en efecto, la rubia sentimental subió los escalones de una plataforma. Al lado un gran tablero descansaba sobre un trípode.

—Síntese usted—dijo la voz del superior—y dígame los puntos de que hoy trata la lección.

Serore la alumna sobre una silla ya dispuesta y un tanto emocionada contestó:

—De las «Proporciones... Términos de las mismas».

Un silencio algo burlón reinaba en la clase. A quien esperaba una réplica injusta que al fin haría reír.

—Conque de las proporciones trata hoy la lección?—dijo la señorita Clodulfa María Encarnación, «La Hernández» como solían llamarla—pues vamos a ver cómo la señorita F... me dice cuántos son los términos de la proporción.

—Tres—contestó ésta—y uno desconocido que se llama incógnita.

—Me parece que se equivoca usted, porque el otro día resolví yo una proporción que tenía cuatro términos conocidos, muy conocidos... de usted y de su amiga Carmen...

Habo un momento de rubor en las mejillas de la señorita F... mientras una sonrisa incorrecta se dibujaba en muchos labios. El chiste surtió su efecto y sirvió a la vez de dura represión.

—Ustedes—les decía la profesora—deben ocuparse del estudio de los libros, más que de esos novios que no son más que «aspirantes a pretendientes» de las plazas de escribientes. Tantas; ustedes creen en su cariño y el cariño de esos hombres está en el título de ustedes. A la que vea acompañada de alguno ya lo sabe: cuenta con un suspenso. Lo hago por bien de ustedes. Algún día me lo agradecerán.

Alumna y profesora continuaron la lección.

Y dicen que por el claustro de aquel templo se escapó esta frase de despecho: «Como ella está solteral...»

La tarde próxima a tan pequeño percaros, la señorita F... hablaba con el hidalgo aquel que era su novio.

—No te acerques, que pueden vernos las profesoras.

—Pero mujer, comprende una cosa, mira que la mayoría de ellas están casadas ¿Por qué, pues, os reprenden así?

—Déjate de explicaciones, vete, ya te escribiré; no podremos hablar durante el curso, solamente las cartasesrán nuestras interlocutoras. Vete, que no sé quien viene termino la señorita F... al mismo tiempo que por la estrecha calle cruzaba una figura rechoncha y repulsiva que no se pudo averiguar quién era.

Ambos amantes, con los ceños adustos, se separaron para siempre.

Habo una carta después en la que se demostraba por el hidalgo la siguiente verdad: «Podrá haber amor sin ciencia pero no ciencia sin amor, luego esta es compatible con el estudio porque alienta y vivifica las almas que sueñan en el porvenir». Y tenía razón: porque el amor no fué jamás dificultad para las grandes empresas sino por el contrario fué el alma de las mismas. La Historia nos muestra vivos ejemplos.

Así, una alumna puede amar mucho y estudiar mucho a la vez.

Por aquella vieja plaza pocas veces atravesó el hidalgo.

La momia de aquellos amores tiene en su crineta este epitafio: «Cuando el amor se olvida...»

Y dicen que por el claustro de aquel templo se escapó esta frase de despecho: «Como ella está solteral...»

AMBROSIO GARRACHÓN.

CRÓNICA DE MADRID

Octubre 5

Sr. Director:

El movimiento político iniciado como anunciamos con el regreso de los hombres políticos que veraneaban va a entrar ya en período de verdadera actividad. Es lógico que así ocurra, toda vez que la fecha de reapertura de las Cortes está próxima por mucho que se retrase y se retrasará como habíamos anunciado, todo lo que sea posible. Mañana van a reunirse los exministros liberales en el domicilio de su jefe señor Conde de Romanones, y precisamente uno de los temas que serán objeto principal de deliberación, es el de la apertura de las Cámaras. Los que se precian de conocer el pensamiento del jefe de los liberales, dicen que este día, y que casi seguramente se acordará así en la reunión de mañana, pedir al Gobierno que las Cortes se abran pronto y hasta llegaran a dar fecha, la del día 20 de este mes, como la que Romanones estima oportuna para que las tareas parlamentarias se reanuden. El Gobierno, por boca de su presidente, ha declarado hoy que todavía en el Consejo de mañana no se hablará de fecha de reunión de Cortes y que esperará a conocer el pensamiento de la oposición de Su Majestad antes de entrar en la deliberación sobre el punto y de señalar fecha.

Creer viejos políticos que el Conde de Romanones no tiene realmente empeño en que para esa fecha esté el parlamento en funciones y añaden que el Gobierno que desea retardar la reunión de Cortes y que por otra parte no se ha de ver apremiado de verdad por los liberales aunque pidan por fórmula la aper-

tura para esa fecha, dejará pasar más tiempo con las Cámaras cerradas.

Los liberales, a creer lo que dicen allegados del jefe, harán la declaración de que en las presentes circunstancias se creen en el caso de garantizar al Gobierno que por su parte no habrá debate político al comenzar las sesiones parlamentarias.

Esto ha corrido por los círculos y a decir verdad, no ha causado muy buen efecto entre muchos conservadores que decían al oírlo: «Ese Romanones con su intención de siempre». Queriendo aparecer como el protector y sostenedor de las situaciones ministeriales. Y debe tener presente que desde que se cerró el parlamento hasta esta fecha, las cosas han cambiado mucho. Que el Gobierno tiene la enorme fuerza que le presta el apoyo de toda la opinión del país y que no necesita protecciones de nadie ni ha menester para vivir de otras cosas que de la regia confianza con que cuenta absolutamente y de la asistencia de la opinión pública, que está agraciada al acierto con que el Gobierno se ha conducido, dejando la política en absoluto relegada a término secundario y gobernando como un gabinete nacional exclusivamente para el país, inspirándose en sus sentimientos siguiendo ante la guerra la norma bienhechora de la neutralidad y atendiendo solícitamente al remedio de cuantos problemas se plantearon en el orden económico como repercusión natural de la guerra.

Romanones, después de aquella quiétesca salida del «Diario Universal», su órgano en la prensa con el célebre artículo «Neutralidades que matan», no está en condiciones de hacer daño alguno y por consiguiente resulta grotesco que pretenda brindar protecciones. Aquellas «neutralidades que matan» a quien dejaron mal herido, fué al propio conde, que necesitará tiempo para rehabilitarse a los ojos del pueblo, enemigo de toda empresa guerrera que nos traería irreparables daños.

Los liberales en cambio, creen que el incidente de aquel artículo quedó más que «únicamente explicado» y que Romanones ninguna responsabilidad tiene del contenido de aquel trabajo, siendo uno de los más decididos partidarios de la neutralidad de España ante la guerra, por lo cual nada tiene de extraño que desee que las Cortes se abran enseguida.

Pero añaden los conservadores que a quien principalmente interesa que no haya debate político es a Romanones, porque ante el magno problema de la guerra internacional y de nuestra conducta ante ella, su personalidad y su pensamiento habría de ser discutido en forma que no resultara muy airosa su situación después del debate. El gobierno, en cambio, asistido por toda la opinión como está nada tendrá que temer de ese debate, si no hubiera el peligro de que la pasión encendiera la hoguera parlamentaria y del debate surgieran incidentes que pudieran perjudicar nuestras buenas relaciones con todas y con cada una de las potencias beligerantes.

Esperemos a la reunión de los liberales y a conocer la actitud de los demás partidos que irán ya expresándola y luego veremos qué dice de Cortes el gobierno.

M.

Información general

De la Región

Valladolid

Fuego en una tienda.—Ayer, poco después de anochecido, se declaró un incendio en el establecimiento que los señores Hermida poseen en la Plaza Mayor, esquina a la calle de Santiago; el mismo en que hace tres meses se registró otro fuego a las mismas horas de la noche.

La muy temprana a que ayer comenzó el incendio y lo concurridísimo del sitio, hizo que inmediatamente millares de personas se situaran ante la casa siniestrada.

Por fortuna, el fuego no llegó a propagarse y pronto quedó extinguido sin más daños que los ocasionados en la tienda del señor Hermida, que está asegurada en varias compañías.

Castilla la Vieja

Segovia

Un hombre muerto.—En la carretera de San Rafael ocurrió un lamentable accidente que costó la vida a un hombre.

Se dirigió a Segovia por dicha carretera el vecino de Otero de Herreros, Gabriel Amblanco, conduciendo un carro cargado de cebada, cuando al llegar a la bifurcación de las carreteras de Segovia y San Idonso, los bueyes que arrastraban el vehículo espantáronse, dando el carro una vuelta y cogiendo debajo al desgraciado Gabriel.

Este, en grave estado, fué conducido por varios individuos que a dicha hora transitaban por aquel lugar, al ventorro próximo a Revenga.

El juzgado correspondiente personose en dicho ventorro, tomando declaración al herido que declaró cómo había ocurrido tan lamentable accidente.

En aquellos momentos el automóvil del señor marqués de Castelar cruzaba la carretera, y en él fué transportado el herido a la caseta próxima de peones camineros; pero era tan grave el estado de Gabriel Amo, que falleció en el trayecto.

Segorbe

Carri coche despedido.—Una estimable familia de Logroño fué ayer víctima de un triste accidente, que, teniendo muy sensib es consecuencias, aún pudo tenerlas mayores.

Sobre las once y media de la mañana salieron de Logroño con dirección a El Cortijo, con objeto de pasar el día en dicho barrio, el conocido herrero don José Llach, su esposa, dos hijos de tres y cinco y medio, respectivamente, su padre político Anacleto Pérez Iturriaga, y la vecina de El Cortijo, Luisa Hurtado, que regresaba a su domicilio después de visitar a sus hijas que se encuentran sirviendo en esta ciudad.

Ocupaban los dichos un carri-coche arrastrado por un caballo.

Al animelejo se le hacía penosa la ascensión al pueblo; pues sabido es que antes de llegar a él hay una empinada cuesta.

A unos 16 metros de la caseta de la guardabarrera en el paso a nivel del ferrocarril, reculó el caballo, yendo a despedirse juntamente con el cochecillo y sus ocupantes, por un precipicio cuya altura se calcula en unos 50 metros.

De la formidable caída resultó con una gravísima conmoción cerebral y acaso con no menos graves fracturas internas el padre político del señor Llach.

Los demás sufrieron heridas de consideración. El caballo quedó muerto y el carri coche destrozado.

Burgos

Catevático fallecido.—Ha fallecido el Director del Instituto general y técnico y catedrático de Agricultura del mismo don Genaro P. Villasejo.

Descesne en paz.

LA IMPORTACION DE CARBONES

La «Gaceta» publica hoy la siguiente real orden.

«Ilustrísimo señor: Visto el párrafo sexto de la real orden de 15 de Agosto último, que dispone se restablezcan los derechos de importación sobre los carbones minerales cuando el Gobierno estime que han cesado las causas que motivaron la franquicia:

Resultando que, según los datos estadísticos que obran en esta Dirección, las importaciones de carbones minerales en los nueve primeros meses de 1912 y 1913 dan una cifra media de 1.887.906 toneladas, y en el mismo periodo de 1914 la importación ascendió a 1.980.864 toneladas, ó sea una mayor importación de 92.958 toneladas:

Considerando que dados estos datos y la regularidad en las llegadas de los carbones minerales procedentes del extranjero puede estimarse como normalizado el comercio de que se trata y completamente abastecido el consumo nacional de este combustible.

Su majestad el rey (q. D. g.), de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros se ha servido disponer:

1.º Que se restablezcan los derechos de Arancel para las importaciones de carbones minerales; y

2.º Que estos derechos no se exijan á los cargamentos ó expediciones que con certificación ó conocimiento visados hubiesen salido directamente del puerto de origen para las plazas de la Península é islas Baleares hasta el día, inclusive, de la publicación de esta real orden en la «Gaceta de Madrid», ni á los que, estando en viaje y reuniendo las circunstancias anteriores, estén detenidos como consecuencia de la guerra, etc.

De real orden.

EN LA AUDIENCIA

Parricidio y aborto

La enorme gravedad del problema jurídico que está hoy pendiente de la resolución de los Jueces populares del partido de Cervera y el misterio y las dudas de que el hecho se halla rodeado, despertaron en el público especialísimo interés, é hicieron que la Sala de sesiones fuera totalmente ocupada y que acudieran muchos profesionales a presenciar los debates.

Constituido el Tribunal de derecho, compuesto por el presidente don Juan Moreno de Castro y Magistrados don Juan Sanz y Sanz y don Quintín E. Vira, ante la presencia del Fiscal de S. M. don Albino del Prado y del prestigioso y competente abogado defensor don Gerardo Martínez Arto, procedióse a la constitución del Tribunal de hecho, resultando elegidos por la suerte los siguientes:

Jurados

Jacinto de los Cobos Cruz, Luciano García Martín, José Maestro Alvarez, Pedro Rodríguez Iglesias, Ricardo Lorea Moreno, Francisco Merino Merino, Francisco Cenera Celaya, Nicolás García Medrano, Lorenzo Martín Martín, Bonifacio Zabaleta Martín, Pedro García Ruiz y Cesáreo García Rojo:

Suplente: Bonifacio Noriega Ruiz y Ceferino Humada Benito.

Prestado que hubieron éstos, con las solemnidades de ley el oportuno juramento, dió el ugiar la voz de «Audencia pública.»

Al empezar la sesión, manifestó el señor presidente que el objeto del juicio era ver y fallar la causa instruida por parricidio y aborto, y después de hacer una ligera expresión del hecho sumarial, y de los puntos del debate, y leídas las conclusiones de que dimos cuenta en nuestro número de ayer se declaró abierto el periodo de prueba, comenzando por el

Interrogatorio del procesado

Valentín Rueda

Cuenta 27 años, viste de luto y es de rostro muy demacrado.

A preguntas del señor Fiscal dice que cursó 2 años en el Seminario

Conciliar de esta ciudad: que se casó en 1909 que es aficionado a la caza, usando una escopeta, sistema Laffossier, aunque para ello no tiene licencia, y el último día que volvió de caza dejó la escopeta, en la cocina por encontrarse allí su mujer, sin acordarse de descargarla; que sobre las 8 de la mañana del 3 de Febrero se levantó de la cama de jando en ella a su mujer, pensaba ir a la romería de San Bas, y mientras se vestía, él y su mujer estuvieron de broma, diciendo ella que la dejase permanecer en el lecho, y cuando cogió la escopeta le repitió su mujer que no hiciese esas tonterías, como ya las había hecho otras veces; y en la creencia de que el arma estaba descargada, desde un lado de la cama colocó el cañón sobre la almohada, saliendo el tiro y dando á su mujer, sobre la que se echó enseguida botándola, yendo después, sin saber lo que leaía, a buscar a la criada Catalina Romero, que estaba en el pajaro, a la que dijo, lamentándose, lo que había hecho y ordenándole que fuera a contárselo a su cuñado Ricardo Fuente, y no pudiendo ir más allá por no tener fuerzas para ello, entró en la casa de su vecina Casilda Fezanos, a la que pidió amparo, contándole lo ocurrido; que su esposa debió quedar cadáver en el acto, que no sabía ni podía suponer que la escopeta estuviera cargada, y que al causar la muerte de su mujer no tuvo ni ánimo ni intención de causarle ningún daño, sino de bromear con ella como había hecho otras veces.

A instancia del señor Fiscal se leen las declaraciones sumariales del procesado, insistiendo el señor Fiscal en que en este había hecho manifestaciones distintas de las que acabada de hacer en el acto del juicio.

Dada la declaración del procesado más de cinco cuartos de hora y dada la extensión de aquellas no nos es posible hacer más que un ligero resumen de ellas.

Prueba pericial

Se da principio enseguida a la prueba pericial, presentándose a declarar los médicos don Felipe Cuevas y don Antonio Fernández, diciendo en conclusión que la herida fué producida por arma de fuego; que el disparo debió hacerse a bocajarro; que la muerte fué instantánea y que dada la dirección seguida por los proyectiles, el agresor debía ocupar un plano algo superior a la agredida; que la interfecta se hallaba embarazada de unos cinco meses; que la posición del agresor necesariamente tuvo que ser estando de pie y en la misma línea de las almohadas en que la Francisca apoyaba la cabeza; y que no pueden precisar si la Francisca al recibir el disparo estaba despierta ó dormida.

A petición de la defensa los peritos médicos gráficamente explican en una mesa que al efecto se colocó en el centro del estrado del Tribunal la posición que ocupaba la interfecta en la cama, el punto en que se hallaban colocadas las almohadas, y después de varias preguntas que le fueron dirigidas, tanto por el señor fiscal como por el defensor, deducen en conclusión: que el agresor estaba de pie y que siendo la herida producida por el disparo de una escopeta horizontal, dicho disparo pudo hacerse teniendo la escopeta el agresor en la mano o apoyada sobre el antebrazo, pero no apuntando el agresor desde un punto superior porque entonces el disparo no tendría la dirección indicada; y terminaron los señores peritos contestando satisfactoriamente a una oportunísima pregunta que les dirigió el presidente del Jurado don Jacinto de los Cobos.

Prueba testifical

Camparecen en primer lugar los guardias civiles Cesáreo Acebo y Jacinto Cayón, los cuales, de completa unanimidad, manifestaron: que oyeron á las personas de Redondo, presentes cuando ellos se constituyeron en el pueblo, decir al procesado Valentín Rueda que era un inocente jugador con las armas de

fuego, buen ciudadano y que con nadie reñía por lo cual creían que el delito se había cometido por imprudencia temeraria.

Y a preguntas del señor fiscal para que manifesten especialmente el guardia Cesáreo lo que dice acerca de la imprudencia, manifestó éste que había usado una palabra fina al dirigirse al Tribunal, creyendo interpretar con ella el calificativo de los rumores que entre el público oyó cuando se presentó en Redondo

Comparece después Catalina Romero, joven de quince años que es la sirvienta que tenían los conyuges Valentín Rueda y Francisca Fuente y dice que estaba en el pajaro preparando la comida para el ganado cuando se presentó su amo Valentín, gritando «¡y Dios mío, que ha matado al ama sin querer!» tirándose encima de la yerba, marchándose ella a la cocina y al ver que su amo no venía, se fué a casa de Marcos de la Torre, donde encontró al amo gritando que qué había hecho; que el matrimonio se llevaba bien, sin que en el año que estuvo a su servicio viera que entre el mismo ni su familia hubiera disputas; que la noche de autos se acostaron tan contentos, levantándose el Valentín a las ocho de la mañana para ir a la romería de San Bas; que la noche anterior a la del suceso había gente en la cocina cuando llegó de caza el Valentín y que por eso sin duda no descargaría según costumbre la escopeta.

Que su opinión es que la muerte fué involuntaria y sin querer,

Después de esta declaración y en vista de lo avanzado de la hora se suspendió la sesión para continuarla á las cinco de la tarde.

UN EX-CURIAL

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 6

La tarde de los Reyes

Ayer tarde por el Pardo pasearon los Reyes en automóvil.

Después se dirigieron a la casa de Campo donde aguardaron a los infantes don Alfonso y doña Beatriz para tomar el tren de regreso a la Corte.

S. M. el Rey ha recibido en Palacio al señor subgobernador del Banco de España, señor García Escudero.

Este dió cuenta al Monarca de varios auxilios prestados por el Banco a distintas entidades financieras e industriales.

Los repatriados

En el ministerio de Estado se nos manifestó a los periodistas que ha bla salido de Orán el vapor «Turi» que conduce a nuestra patria 317 españoles indigentes.

Méjico

Villa y Carranza

La Legación de Méjico en Madrid ha comunicado a nuestro Gobierno el mensajero, del que tiene conocimiento, dado al presidente Carranza del arreglo que fué acordado según el plan de Guadalupe.

Según éste se nombraría un presidente de la R. pública con carácter provisional hasta la celebración de las elecciones generales y hasta que quedara definido el proyecto de la política mejicana.

Al oponerle Villa que fuera designado Carranza, este hizo la devoción de sus poderes.

La Asamblea no le aceptó la renuncia y Carranza en vista de tal actitud, dijo que ejercerá tan alto cargo reprimiendo con la necesaria energía toda alteración de orden.

Moros en Argeliras

Numerosas de Argeliras dicen que varios moros llegados a aquella ciudad para hacer compras de ganado y remitirlo a Ceuta y Tetuan, han participado que la última operación realizada en este último, causó una

gran impresión en el campo rebelde y que a consecuencia de las numerosas bajas que han sufrido, han marchado muchos moros a sus kábilas respectivas.

En el campo enemigo reina tremenda miseria.

Habla Quejana

Nos ha dicho el subsecretario de la Gobernación, Sr. Quejana, que en toda España no ocurría novedad alguna.

Que mañana á las cinco de la tarde, le será impuesta la cruz de beneficencia á la religiosa del Hospital provincial Sor Ventura.

La imposición la hará el ministro de la Gobernación con toda solemnidad.

El señor Quejana nos entregó una circular de la Junta de Iniciativas, en la cual se dice que ésta ha recibido varias peticiones dirigidas a proteger activamente las muchas industrias metéurgicas que funcionan en nuestra nación.

La Junta acordó abrir una información durante quince días con el objeto de conocer la opinión de los interesados directamente.

Todos los que deseen concurrir harán su información por escrito ó verbalmente.

NOTICIAS

El Diario Oficial publica las propuestas de ascensos para el mes actual y son:

En Infantería: dos tenientes coroneles seis comandantes ocho capitanes y 16 primeros tenientes.

En Artillería: dos tenientes coroneles, dos comandantes, dos capitanes y tres primeros tenientes.

En Ingenieros: un comandante dos capitanes y dos primeros tenientes.

En Intendencia: un primer oficial y un segundo.

En Oficinas militares: un oficial tercero, un escribiente de primera y otro de segunda.

En Farmacia: un farmacéutico segundo y dos terceros.

En Carabineros: un primer teniente, dos segundos (E. R.) y dos sargentos.

En Guardia civil: dos tenientes coroneles, tres comandantes, dos capitanes, dos primeros tenientes, dos segundos (E. R.) y cinco sargentos. Ingresan dos primeros tenientes.

En el Café del Siglo tendrá lugar a las nueve de esta noche un concierto de guitarra, canto y baile, por los célebres artistas Antonio Diana y Faico el chico.

Por el señor alcalde de Daeñas se ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal de dicho pueblo durante el segundo trimestre del año actual.

Se hallan firmadas las listas obratorias de edificios y solares para el próximo año, en el Ayuntamiento de Revenga de Campos.

En la sesión que celebrará mañana a las once nuestra Corporación municipal se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Comunicación del señor Gobernador civil referente a la casa para Correos y Telégrafos en proyecto.

Instancia solicitando permiso para obras particulares.

Concesión de sepulturas en el Cementerio.

Solicitud de un préstamo del Pósito.

Asuntos pendientes de la sesión anterior.

Disposiciones.

Además de los nombramientos de profesoras interinas de la Escuela Normal de Maestras de que ayer damos cuenta, han sido nombradas también las señoritas doña Asunción Roldán, profesora de Caligrafía; doña Lucinia Díez, de Mecano-

grafía y Taquígrafía; doña Mercedes Valverde, Inspectora de Orden, y doña Cirila Jabete, de Cálculo Mercantil.

Reciban nuestra enhorabuena.

Los Ayuntamientos de Ledigot, Tabanera de Valdevia y Villamarín de Campos, tienen expuestos al público, los presupuestos ordinarios para el próximo año de 1913.

En el «Boletín Oficial» de esta provincia, se anunciará por el señor Director del Parque de Intendencia de Burgos, que el día 20 del actual á las once de su mañana, se celebrará en dicho Establecimiento, un concurso público, con el fin de adquirir los artículos necesarios para las atenciones del parque y sus depósitos anexos de Bilbao, Palencia y Santander.

Escándalo

A las seis de la tarde de ayer promovieron un fuerte escándalo en la calle Mayor principal, frente á la calle de San Bernardo, intentando agredir á Manuel Celada dos sujetos llamados Francisco Díez Aguado y Martín Prádanos Martínez, interviniendo el jefe de los municipales señor Mucientes que evitó que la reyerta pasase á mayores.

Dichos individuos pasaron al calabozo municipal.

Los concejales de las diversas tendencias políticas del Ayuntamiento, celebrarán mañana un acto de simpatía hacia el Alcalde señor Ortega Romo, y como desagravio y protesta a los injustos ataques que en la sesión última le dirigió la minoría socialista.

Han sido incluidos en los presupuestos ordinarios para 1913 de Barcial de Campos, Pozo de Urama y Autillo de Campos, los arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit en dichos presupuestos.

Continuación de la suscripción a favor de los repatriados

Don Arquelao Ryo, 1; don Manuel Maza, 1; don Galo Valencia, 1; don Nazario Vázquez, 2; don R. Carrido, 1; don Emericiano Nieto, 2; don José Monteoliva, 250.

En Villarmentero, se hallan terminadas y expuestas al público, las cuentas municipales de dicho Ayuntamiento correspondientes al año 1913.

Al Gobierno civil se ha remitido una relación de las operaciones facultativas que se llevarán a cabo por el personal de este distrito minero.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Lorenzo Maudes, 217 25 pesetas; S. A. Administrador de Correos, 77 50; S. J. de Telégrafos, 305 50; doña Folsa Martínez, 494 00.

La revista popular ilustrada Mundo Gráfico negada hoy a esta capital, dedica una plana a reproducir el acto de la inauguración del pantano «Infante Jaime» celebrado en las inmediaciones de Cervera del Rio Pisuerga y a cuyo acto asistió en representación del gobierno el director general de obras públicas señor Calderon y otras distinguidas personalidades.

Las fotografías son obra del fotógrafo de esta capital señor Rodríguez Alonso.

Por la Dirección general de Obras Públicas se ha señalado el día 27 del corriente a las once de la mañana para la adjudicación en pública subasta de las obras de los troncos segundo y tercero de la carretera de Badilla de Resco a la de Valladolid a Santander, cuyo presupuesto es de 343 893 39 pesetas.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Angel Medina Núñez, hijo de Domingo y Quirina, Hospicio, 20.—Antonio Blanco Sarrat, hijo de Antonio y Justa, P. Zarradores, 4.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 á 1, Barriónueva, 8

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. **Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.**

De venta en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 36, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

LIOR EXQUISITO "NECTARINA"

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar. Cójita para preparar 2 botellas 3 reales. Droguería del Doctor FUENTES

Interesante

Ortopédico hernólogo en Palencia

El auxiliar y representante del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, y que es de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA, los días 9 y 10 del actual mes de Octubre, a las once y una y a tres y a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padecen de HERNIA (que es una enfermedad de cualquier otra clase de afección ortopédica como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, etc., etc., etc.) de las rodillas corvaduras de la tibia, pies equinos, y rus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamiento de vientre, etc., etc., deseen arreglarle alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27791) se domnan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquier a que sea el sitio de la amputación. Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que la necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue. Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas, titulado **Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.** En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

REGIMIENTO CAZADORES DE TALAVERA 15.º DE CABALLERÍA

Se pone en conocimiento de los ganaderos, que en virtud de orden superior, queda suspendida hasta nueva orden la compra de caballos donados que se venia verificando en el Cuerno. Palencia 21. Octubre de 1914, El Jefe de la Comisión, Felipe Enciso.

EL DIRECTOR DE LA ACADEMIA TÉCNICA-PRACTICA-MERCANTIL

D. Pascual del Río, parte a usted distinguida clientela, mi gozo y favor concederle el honor de trasladar el centro de enseñanza a los amplios e higiénicos locales de la calle Mayor número 90 al 34. 2.º de derecha, casa de Don Ramón Alonso. Consultas de 8 a 9 de la mañana, y de 2 a 8 de la tarde.

Interesante

Trajes para Caballero en negro ó azul de buen género, buenos forros y confección a medida, con arreglo a última moda y a satisfacción del gusto más refinado. **cuarenta y siete pesetas.** Gabanes gran abrigo y dibujos los más modernos y en las mismas condiciones, **cuarenta y cinco pesetas.** En trajes de color y toallito convenientes a la vestrería, los precios son más bajos. Se admiten géneros para la confección.

LA MODA

SASTRERÍA DE M. MERIDA GONZALEZ Mayor pral., 27, (casa de Don Abili Calderón).

A los Dependientes de Comercio

Se convoca a una reunión que tendrá lugar en el Salón de actos del Circulo Mercantil, el día 8 del actual, a las 10 de la noche. Suplicamos a todos los dependientes, sean o no socios de aquel Circulo, la puntual asistencia a dicha reunión, porque en ella han de tratarse asuntos de importancia e interés para la clase. La Comisión

MERCADOS

Palencia 6.—No se acuerda un comienzo otoñal tan seco como el presente. Es de rigor, todos los años, que en la última decena de septiembre comience el periodo de lluvias equinoctiales, que suelen persistir todo el otoño hasta el verano de San Martín, y en el presente, es tal la sequía que las calles y carreteras están con un palmo de polvo como en pleno verano. Los ríos y arroyos están muy escasos de agua y el aspecto del temporal de ese deseo, se hizo ver al presidente de la República se proponía visitar los ejércitos de operaciones y llevarles el testimonio de la gratitud de Francia; pero, aun reconociendo la equidad de ese deseo, se hizo ver al presidente la necesidad de que esperase, entre otras razones por la precisión de celebrar los Juegos diurnos que requirían la presencia del jefe del Estado.

Las autoridades militares, a quienes se comunicó el laudable propósito del presidente contestaron que no creían llegado el momento de realizarlo. Pero, siendo hoy muy otras las circunstancias y no habiendo nada aconsejado en contrario, el Gobierno de la República tiene el gusto de participar a la nación que, acompañado del presidente del Consejo, M. Viviano y del ministro de la Guerra, M. Millerand, saldrá esta tarde en automóvil con dirección al Norte de Francia.

El presidente se dirige en primer término al gran cuartel general, desde donde continuará a visitar a los diversos puntos que ocupan nuestras heroicas tropas. La opinión francesa, relacionando esta noticia con los informes que llegan del campo de operaciones, confía en que pocos días bastará para la victoria final de los aliados.

Nota de la Embajada de Austria Roma.—La nota oficiosa de la Embajada de Austria, dice que es lamentable que el ministro de Estado inglés se presente a publicar por medio de las Embajadas extranjeras las noticias falsas de los rusos reactivas a la campaña en las fronteras de Prusia, Austria y Rusia.

Añade que esto prueba que los rusos quieren contar con el apoyo inglés para dar más fuerza a las noticias que publica su prensa de carácter fantástico.

Niega la nota que sea cierto el comunicado inglés en el que se cuenta del aniquilamiento del ejército austro-húngaro.

Dice que éste ocupa nuevas posiciones habiendo conseguido notables victorias y está dispuesto a resistir los ataques rusos. Los austriacos han tomado nuevamente la ofensiva en Polonia rusa.

También la Embajada desmiente las noticias relativas a la concentración y preparativos militares cerca de Trento, así como las exageraciones de cierta parte de la prensa sobre las pérdidas de Austria en la Galicia.

Igualmente se dice que es falsa la noticia de la toma de Sarajevo, cuya plaza está fortificada para poder resistir al enemigo.

Medidas y preparativos en Amberes Noticias particulares de Amberes recibidas con gran retraso, dan cuenta de los preparativos y medidas adoptadas por la autoridad militar para preparar la defensa de aquella plaza y atender a las necesidades de las tropas y de la población civil.

El comandante general jefe de la guarnición de Amberes dió hace días una orden disponiendo que todos los comerciantes industriales y almacenistas que tuviesen en muelles o depósitos situados dentro del primer de los fuertes procedieran inmediatamente a hacer y presentar a la autoridad militar el inventario de los mismos, concediéndoles para verificarlo un plazo que expiraría el día 25 del pasado mes de septiembre y conminándoles para el caso de que no lo hicieran con la imposición de multas de 100 a 500 francos.

Estos inventarios serían después de su presentación revisados por la comisión de requisitorias. Esta medida adoptada por la autoridad militar se proponía el incautarse de todos

Arévalo 5—Han entrado unos 300 fanegas de trigo para pago de rentas y 1200 para la venta pagándose firme a 48 reales; centeno 300 fanegas a 36; cebada 3000 fanegas a 26 y 27; elgarrobas 400 fanegas a 35 flojos; y garbanzos y lentejas sin operaciones. Se han expedido 10 vagones de trigo para Barcelona y otros puntos. Se está sembrando en malas condiciones por falta de humedad.

Boletín Religioso

Miércoles—Santa Justina y San Agustín. En la Compañía a las nueve de la mañana la misa mensual de Requiem. En las Carmelitas de principio el Novenario en honor de Santa Teresa de Jesús. Todos los días a las cinco y media de la tarde se expone el S. D. M. rezándose la estación Rosario se hará el ejercicio de la Novena y se terminará con cánticos a la Santa.

Todo esto es una descarada mentira. Firma la nota el príncipe de Rattor, embajador de Alemania en España.

Conferencias sobre la guerra

Según noticias de Berlín los católicos alemanes dan conferencias semanales explicando el curso de la guerra. Dicen que Alemania tiene la misión de aplastar la barbarie eslava y la corrupción latina.

El profesor Lanson, en una conferencia dada en Berlín afirmó que Alemania hará a Europa germana, imponiendo por la fuerza de las armas sus organizaciones políticas y su concierto de las gerarquías.

El "Mensajero" publica una información de Viena, según la cual en toda Austria impera el terror.

Ultimas noticias

Madrid 6.

Lo que dice Dato El Presidente al recibir a los periodistas nos dijo que había conferenciado con el Presidente del Congreso, señor Beada, acerca de la reunión de la Comisión de Presupuestos. Nos manifestó que de Marruecos no se tenía ninguna noticia y que nada se sabía tampoco de la guerra europea.

Respecto a la apertura de Cortes nos dijo que nada había acordado y que era incorrecto que hubiera conferenciado con los jefes de las minorías, acerca del asunto, pues confía que todas se inspirarían en un fin patriótico como exigen los actuales momentos. Nos manifestó que el señor Ugarte se ocuparía en el estudio de las reformas de las juntas locales.

Prendas de invierno

De Londres dicen que el gobierno británico se ocupa del aprovisionamiento de prendas de invierno para las tropas que se encuentran en la guerra.

Minas en el Mar del Norte

El Gobierno Británico ha denunciado que han sido colocadas minas en el Mar del Norte.

Contra los alemanes

Un despacho de Ginebra dice que un inmense gentío recorrió las calles en actitud hostil contra Alemania.

Después los agitadores aperearon la relación de un periódico que los alemanes escriben en francés.

El heredero de Alemania

Dicen de Niza que el príncipe heredero de Alemania quiere dejar esta nacionalidad, pidiendo se le reconozca de nacionalidad rusa, fundándose en que su esposa es moscovita.

Triunfo de los rusos

De Petrogrado se reciben noticias dando cuenta de una victoria alcanzada por los rusos, habiendo conseguido entrar en territorio alemán, apoderándose de algunos cañones y morteros.

Vapor inglés a pique

Comunican de Londres que el vapor inglés "Aulién" que llevaba cargamento de trigo chocó con una mina yéndose a pique.

Buque alemán perseguido

Un buque alemán que navegaba por el Atlántico fué visto por un acorazado inglés, el cual intentó detenerle, no consiguiéndolo, porque el primero entro en aguas españolas.

LA GUERRA EUROPEA

Justificando el viaje de Poincaré

Burdeos —El Gobierno facilitó al mediodía de ayer la siguiente nota justificativa del viaje presidencial:

«Desde el comienzo de las hostilidades el presidente de la República se proponía visitar los ejércitos de operaciones y llevarles el testimonio de la gratitud de Francia; pero, aun reconociendo la equidad de ese deseo, se hizo ver al presidente la necesidad de que esperase, entre otras razones por la precisión de celebrar los Juegos diurnos que requirían la presencia del jefe del Estado.

Las autoridades militares, a quienes se comunicó el laudable propósito del presidente contestaron que no creían llegado el momento de realizarlo. Pero, siendo hoy muy otras las circunstancias y no habiendo nada aconsejado en contrario, el Gobierno de la República tiene el gusto de participar a la nación que, acompañado del presidente del Consejo, M. Viviano y del ministro de la Guerra, M. Millerand, saldrá esta tarde en automóvil con dirección al Norte de Francia.

El presidente se dirige en primer término al gran cuartel general, desde donde continuará a visitar a los diversos puntos que ocupan nuestras heroicas tropas. La opinión francesa, relacionando esta noticia con los informes que llegan del campo de operaciones, confía en que pocos días bastará para la victoria final de los aliados.

Noticia de la Embajada de Austria

Roma.—La nota oficiosa de la Embajada de Austria, dice que es lamentable que el ministro de Estado inglés se presente a publicar por medio de las Embajadas extranjeras las noticias falsas de los rusos reactivas a la campaña en las fronteras de Prusia, Austria y Rusia. Añade que esto prueba que los rusos quieren contar con el apoyo inglés para dar más fuerza a las noticias que publica su prensa de carácter fantástico.

Niega la nota que sea cierto el comunicado inglés en el que se cuenta del aniquilamiento del ejército austro-húngaro.

Dice que éste ocupa nuevas posiciones habiendo conseguido notables victorias y está dispuesto a resistir los ataques rusos. Los austriacos han tomado nuevamente la ofensiva en Polonia rusa.

También la Embajada desmiente las noticias relativas a la concentración y preparativos militares cerca de Trento, así como las exageraciones de cierta parte de la prensa sobre las pérdidas de Austria en la Galicia.

Igualmente se dice que es falsa la noticia de la toma de Sarajevo, cuya plaza está fortificada para poder resistir al enemigo.

Medidas y preparativos en Amberes

Noticias particulares de Amberes recibidas con gran retraso, dan cuenta de los preparativos y medidas adoptadas por la autoridad militar para preparar la defensa de aquella plaza y atender a las necesidades de las tropas y de la población civil.

El comandante general jefe de la guarnición de Amberes dió hace días una orden disponiendo que todos los comerciantes industriales y almacenistas que tuviesen en muelles o depósitos situados dentro del primer de los fuertes procedieran inmediatamente a hacer y presentar a la autoridad militar el inventario de los mismos, concediéndoles para verificarlo un plazo que expiraría el día 25 del pasado mes de septiembre y conminándoles para el caso de que no lo hicieran con la imposición de multas de 100 a 500 francos.

Estos inventarios serían después de su presentación revisados por la comisión de requisitorias. Esta medida adoptada por la autoridad militar se proponía el incautarse de todos

los viveres, carbón, trigo, leche, medicamentos y demás artículos de primera necesidad, para atender a las necesidades de las tropas que defienden la plaza, y de la población civil, mientras dura el cerco de la ciudad por las tropas alemanas.

El Gobierno belga se ha comprometido a resarcir a los comerciantes industriales y almacenistas del importe de las mercancías que ahora entreguen, tan pronto como pasen las actuales circunstancias.

La comisión naval ha hecho lo propio incautándose de los cargamentos que llevaban todos los buques surtos en el puerto de Amberes, sin perjuicio del abono de importe cuando las circunstancias lo permitan.

Todas las personas que disponen de medios, abandonan la ciudad marchando a Inglaterra, donde establecen su residencia. Lo que más contribuye a aumentar el pánico en Amberes es la continua presencia de los zapapines alemanes, los cuales aparecen sobre aquella ciudad, arrojando numerosos bombas que producen grandes destrozos y daños y ocasionan numerosas víctimas.

Conferencias de la mañana

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO) Madrid 6.

¿Amberes capitula?

Noticias de origen alemán manifiestan haber caído en poder de sus tropas otros tres fuertes más de los que componen el campo atrincherado de Amberes.

En general el cerco de la población es ya estrechísimo en términos que las líneas alemanas rebasaban en algunos puntos las de defensa belga.

Estimase que la capitulación será inmediata por consecuencia del empujamiento de los famosos coques de 42 centímetros que han quedado instalados y protegidos en situación de funcionar con eficacia.

En Holanda se hacen preparativos para recibir al Rey de Bélgica y a su Gobierno y Estado Mayor, a los cuales se espera en breve si no quieren ser comprendidos en la capitulación de la ciudad y de sus fortificaciones.

Información rusa

Petrogrado.—H. terminado la batalla de August W. Los alemanes han resultado derrotados.

Al iniciarse la acción ofensiva, los alemanes se concentraron en Sopotzkin, que sufrió un terrible bombardeo.

Los tropas alemanas atacaron a Osovietz, pero hubieron de replegarse al empezar la ofensiva rusa y se persiguieron a los prusianos, obligándoles a abandonar armas, prisioneros y municiones.

Los prisioneros alemanes han de clarado que sus pérdidas en Suvalek fueron enormes.

En el Vístula y la Galitzia la situación sigue estacionaria.

Nota desmintiendo falsedades

El Embajador de Alemania ha proporcionado a la prensa la siguiente nota:

La prensa española ha publicado hace días noticias de origen francés, según las cuales el general alemán Steig, ordenó que no hicieran prisioneros, sino que se matara a todos los soldados franceses que caigan en nuestro poder y se declaraba también que para ello estaba autorizado por el Gobierno imperial.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altars -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

"Compañía del Pacífico,"



Servicio de Vapores-Correo

Para HABANA, Colón, Panamá, Callao, Huelva, Arica, Iquique, Tacopilla, Antofagasta, Talca, Coquimbo, Valparaíso, Talcahuano, Oroya, Cuzco y Países Ajenos.

Saldrá del Puerto de Santander el día 27 de Octubre, el magnífico vapor correo de gran porte

ESMERALDAS

Admite pasajeros de segunda y tercera clase.

Precio de pasaje en tercera clase para Habana, pesetas doscientas trece, incluidos los impuestos.

El van médico, cocineros y camareros españoles con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasajero.

En la Agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme con la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general, dirigirse a sus consignatarios.

HIJOS DE BASTERRECHEA

Envío, número 2, SANTANDER

Representante en Palencia, D. Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina n.º 2; para pasaje de Cárcara y carga.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Pa-

lencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

CANSECOL

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia medica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.
El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.
El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.
El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.
El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO,
Con una sola pastilla basta para que desaparezca el dolor, y solo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.
Precio de las DOS DOSIS:

dos reales

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA

Se venden

Todas las maderas ó sea en traspaso del taller de Carreteras, de C. Estino Delgado, en Monzón.

MACHO

Se vende uno de doce años, buen trabajo. Se da a experimentar. Para tratar con Jesús Escudero, de Castrillo de Onielo.

Una buena máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado, cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. No se puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que para el arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidada y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECANICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensemos bien en las ventajas que este aparato nos puede proporcionar, y al escribir al casa pidiendo una menciónar EL DIARIO PALENTINO.

Maquinaria Agrícola

Seminadoras y muy baratas, vendo Rodillo de mano. El parador de abonos «Sosa», Derramadora «Zuleta», Sembradora «Española», arado «etc.» y otros.
Ant. nino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paco, Valladolid.

AMA DE CRÍA

Una soltera, joven, primeriza, con leche fresca, desea criar en casa de los padres. Dirigirse á Acteolo Ortega, en Villalón m. llos.

FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés
Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez
DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16
PALENCIA

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

CUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa-Paco - (VALLADOLID)

Las pastadoras y aceites depositarios en Castilla de los aceites Bede...
empesq.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

Se venden

Ocho cerdos de destete, de buena raza. Informar á: calle de los Pastores, número 30.

LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

TEMPORADA DE INVIERNO

Hemos recibido un completo surtido en géneros de punto en lana y algodón, para señora, caballero y niños, camisería, corbatería, confecciones, gorros, paraguas, ropit para recién nacidos, facones, capotas, gorros, guantería de punto y piel

Preciosos guitos de franeas en lana y algodón para la confección de camisas á la medida.

Camisería Castellero
35, Mayor pral., 35

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas de Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO

hasta un año puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Así zurcido mecánico, y acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento, se vende libre de gastos previo pago de DÍZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No sea catálgos.

MAXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LINEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.º 2.º y 8.º	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
"	"	Santander	Madrid	00:18	00:30	
"	"	Madrid	Coruña	00:58	1:06	
"	"	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	"	Madrid	Santander	1:28	1:38	
"	"	Madrid	Gijón	1:53	2:03	
Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Miércoles, Viernes, y Domingo.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Madrid é Irún	"	6:55	
Mixta Regular	"	Madrid	Coruña y Gijón	"	7:11	
Mixta	"	Madrid	Santander	9:14	9:19	
Mercancías	2.º y 8.º	Bahagún	Palencia	11:07	"	
Ganadero	1.º 2.º y 8.º	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.º 2.º y 8.º	León	Madrid	13:05	"	
Ganadero	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Venta de Baños	"	14:39	Enlace en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	5:3	15:03	Enlace en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.º 2.º	Santander	Madrid	15:04	15:03	Martes, Jueves y Sábados.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Venta de Baños	15:22	15:21	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	León	15:27	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún
Mixta	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Valladolid é Irún	Palencia	20:37	"	
Mixta	id. id. id.	Valladolid é Irún	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Valladolid é Irún	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

LINEA DE PALENCIA A VILLALÓN

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixta discrecional	1.º y 2.º	Villalón-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón Riosoco-Villalón		9:40
8	" discrecional	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		16:30
3	" regular	1.º y 2.º	Riosoco Villalón Villalón	Palencia	18:42	